



LA GESTA DE LOS MINEROS ASTURES

Nuestros combatientes infligen terrible castigo a las columnas que intentaban auxiliar a Aranda

La compañera de Graciano Antuña se ha evadido.-- Los vecinos de la ciudad mártir necesitaban comprar el agua a precios elevadísimos.-- En los frentes del Centro combaten los milicianos de Madrid con una moral altísima

ARMAS Y MORAL

A la espera de mejores satisfacciones

Se nota en todos los sectores, incluso en el de Madrid, una actividad favorable a las armas leales. Ello quiere decir, en primer término, que están cambiadas las tornas y que la iniciativa en los ataques la llevan los soldados de la República. Sofrenemos prudentemente los gritos de júbilo. Vale, incluso para nosotros, la afirmación según la cual las alternativas de cada día tienen un valor relativo. Si no acertamos a consolidar la victoria de hoy con la de mañana, no habremos hecho nada que valga la pena. Esto supone una recomendación para persistir en el esfuerzo, con tanta mayor razón si lo vemos retribuido con ventajas positivas. Cuantos se paren a considerar serenamente la situación de las fuerzas en lucha, abarcando con una mirada de conjunto todo el panorama nacional, vendrán a convenir con nosotros en que, de pocos días a la fecha, se ha producido un cambio sensible en el curso de los acontecimientos. Decir que semejante comprobación no nos satisface sería mentir; pero si nos negamos a proclamar esa alegría legítima es porque estamos a la espera, para fecha inminente, de mayores satisfacciones y mejor alegría. La entrada de los mineros asturianos en Oviedo ha venido a ser estímulo y alicite para todos los luchadores. Ningún combatiente se conforma con menos que con emular en heroísmo y decisión al más resuelto minero asturiano. Enhorabuena. Para quienes participamos de la creencia de que la guerra la ganará el ejército mejor dotado de moral, la emulación que advertimos en el nuestro se hace promesa de victoria. Mantengan nuestros soldados su actual tensión, y el resto, esto es, los elementos materiales para hacerse con la victoria, se nos darán por añadidura. ¡Material!—hemos oído gritar más de una vez—. ¡material!, a los que, por ser inmunes al heroísmo de los demás, cuando lo recibían no vacilaban en abandonarlo así como apuntaba la ocasión de hacerlo rendir los máximos provechos. Los primeros encontronazos con el adversario nos han dado hecha la selección. Con los pies en tierra, clavado en el puesto que el mando le asignó, el miliciano resiste, en espera de que el corneta de su batallón le ordene avanzar. ¿Cuanta con mucho o con poco material? En la línea de fuego no se hacen ciertos balances. Tiene moral, y ello es suficiente. A un campesino que le sorprendió el mando haciendo fuego con una escopeta valetudinaria, como le ofrecieran un fusil nuevecito, lo rechazó: «Ese, para otro que carezca de escopeta. El fusil que me conviene es el que ahora dispara contra mí.» No conocemos el desenlace de esta anécdota, rigurosamente exacta; pero, cualquiera que sea, ése tiene que ser el espíritu que predomine en nuestras filas. Con tanta mayor razón cuanto que al presente no hay, por fortuna, la penuria de fusiles que en los primeros días.

El nuevo temple, tanto o más que los fusiles nuevos, es lo que nos conviene. La pasión y el ánimo por la victoria, que ya han comenzado a reflejarse, bien que discretamente, en los partes de guerra. En la medida que ese ánimo y esa pasión aumente iremos viendo crecer los sucesos optimistas y disminuir las preocupaciones que con referencia a Madrid nos aquejan. Preocupaciones que no deben veder arbitrariamente, sino en virtud del curso favorable de los acontecimientos militares de cada día. Nadie deje a la cuenta de los demás el influir con su esfuerzo en el curso beneficioso de los sucesos. Esa forma del egoísmo precisa ser proscripta si se quiere, y presumimos que nadie deja de quererlo, que Madrid quede limpio de amenazas y coacciones por parte del adversario. A todos, por modesta que sea nuestra capacidad de acción, se nos separará la oportunidad de esforzarnos por la victoria. No hace falta detallar el variado repertorio de servicios con que podemos contribuir al buen final de la guerra. Cada cual sabe para lo que sirve. Será suficiente que no se emperree y alargue su mano a la empresa que por su utilidad puede tener acomodo. Sobre la ventaja inmediata que tal conducta nos proporcione obtendremos, a guisa de premio, otra de carácter inestimable: la de influir en los hombres de la vanguardia, robusteciéndoles la moral, que ha dado, en estos últimos días, un curso favorable a la actividad de nuestras armas.

LA POLÍTICA EXTERIOR DEL FASCISMO

¿Alemania prepara otro "hecho consumado"?

BERLIN, 13.—Se ha sabido que el canciller Hitler ha llamado esta noche a Berchtesgaden, a los principales dirigentes del partido nazi, causando en los círculos del partido en Berlín alguna sorpresa. Se espera que el Gobierno trate de poner en práctica en el día de mañana algún importante acuerdo relacionado con la política extranjera. Personas bien informadas aseguran que se trata de política colonial, aunque otros observadores extranjeros anticipan la posibilidad de que el objeto de la reunión sea algún Pacto italoalemán. — (United Press.)

LA FAMOSA "NO INJERENCIA"

Un marino alemán dirige una interesante carta a su familia

El periódico suizo «Berne Tagwacht» publica una carta enviada desde Bélgica, con fecha 21 de septiembre último, por un marino alemán a su familia que reside en Suiza. Por razones, fáciles de comprender, tratándose de quien trabaja bajo la dictadura de los nazis, el interesado cambia o disimula los nombres de poblaciones y los de las personas a que se refiere la información. He aquí el párrafo más interesante de la carta:

«Sin duda, seguiréis también con interés el desarrollo de los sucesos de España. Pues bien; os voy a contar, desde Bélgica, algunas cosas referentes a ellos. Apenas entramos en Alemania, nuestro buque fue requisado por el Gobierno y conducido a Hamburgo, así como otros cuatro buques más. Allí nos hicieron juramentarnos y nos dejaron volver a nuestras casas, bajo amenaza de vernos acusa-

LITVINOV, A PARÍS

PARÍS, 13.—Se dice que ha llegado hoy a mediodía a esta capital el camarada Litvinov.—(Fabra.)

EL HEROÍSMO DE LOS MINEROS

EN EL FRENTE OCCIDENTAL HAN SUFRIDO LAS COLUMNAS FACCIOSAS VARIOS CENTENARES DE BAJAS

Caballero ha muerto.-- ¡Hacia Oviedo no hay paso!

(Por correo aéreo, de nuestro redactor en Asturias, Cruz Salido)

LLANES, 13 (12 n.).— En las primeras horas de la mañana de hoy comenzó el ataque a la Cadellada, que constituía la única fortaleza facciosa que quedaba en el exterior de la ciudad, y en alto, ya que todas las demás posiciones estratégicas fueron ocupadas por nuestros combatientes. El ataque se inició por Colloto a un tren impresionante, quedando todos los edificios del Manicomio en nuestro poder. Como se sabe, estos edificios dominan la zona de los cuarteles, donde Aranda se recluía, si es que ya no está recluido en ellos, para agotar su resistencia. También se avanzó hoy hasta Santo Domingo, en las cercanías de la catedral. Por Puerta Nueva se sigue combatiendo, y nuestras fuerzas continúan su avance sin encontrar mucha resistencia. Aun cuando no he podido confirmarlo a la hora en que telefono, parece que ha sido ocupado por nuestras Milicias el Orfanato Minero.

Respondiendo a las instrucciones del mando, que está acreditando una sagacidad notable, nuestras tropas han iniciado una maniobra que permitirá aislar la cárcel, contra la que se dispersa. El enemigo, advertido de esta operación, y convencido de que los mineros la llevarán a feliz término, ha trasladado a nuestros presos más importantes al convento de Santa Clara.

Durante el día de hoy han volado sobre la ciudad nueve aparatos facciosos, que, afortunadamente, no han conseguido causar ni una sola víctima en nuestras filas. Evolucionaron sobre la catedral y dejaron caer unos paquetes en la zona enemiga.

Hoy ha circulado la noticia de que el comandante de guardias de Asalto Caballero, que, como ya dijimos, fué herido días atrás, ha fallecido.

Las evasiones de la ciudad siguen siendo imponentes. Millares de personas la evacúan, pudiendo citarse entre las salidas hoy a la compañera de Graciano Antuña. Los evadidos han dado la noticia del régimen a que vivían sometidos los presos. Todos ellos han sido obligados a construir las fortificaciones discurridas por Aranda para hacer inexpugnable la ciudad. Las fortificaciones eran magníficas y constaban de tres líneas de trincheras que abarcaban toda la población. Añaden los evadidos que Aranda

requisó ayer toda la harina existente, aduciendo que la necesitaba para atender a las tropas gallegas que iban a llegar anoche. Se supone, sin embargo, que esta harina la reserva para poder resistir en su encierro. La población, engañada por esta nueva promesa incumplida, no se recata de censurar a Aranda, distinguiéndose en la censura las personas de derecha.

Al ocupar nuestras tropas el Cementerio se han hecho cargo del libro registro del mismo, en el cual aparecen millares de inscripciones de personas enterradas hasta el 3 de octubre, en su mayoría derechistas.

Como dato realmente impresionante de la situación angustiosa en que ha venido viviendo la población civil de Oviedo, cabe registrar la orden de Aranda a virtud de la cual los vecinos necesitaban comprar el agua, habiéndose fijado para ella un precio elevadísimos.

Con ser notables los progresos que en el interior de la ciudad han hecho nuestras tropas, corresponde al día de hoy acentuar el interés por la pelea que nuestros camaradas sostienen contra la columna de occidente. Hoy es el tercer día de un combate durísimo, que no ha sufrido interrupción, y en el que llevamos notable ventaja. El enemigo no ha logrado avanzar un solo paso. Toda su obstinación por conseguirlo padece con la dureza y el coraje de nuestras Milicias, que han transformado el grito de «¡No pasarán!» por el de «¡No llegarán!». Efectivamente, la confianza que Aranda haya depositado en el socorro que le prometía esta columna occidental se verá definitivamente frustrada uno de estos días. La columna gallega cuenta sus bajas por centenares. Sin perder de mi seriedad informativa, afirmo que pasan del millar. El combate viene siendo violentísimo, y nuestras fuerzas, beneficiadas por las posiciones que ocupan y el conocimiento del terreno, están causando un daño horroroso a los rebeldes, cuya moral, particularmente entre los soldados, viene padeciendo sensible disminución. Los camaradas que actúan en Oviedo lo hacen con la seguridad de que la columna gallega, en efecto, no llegará.— CRUZ SALIDO.

MAS NOTICIAS DE ASTURIAS

El Manicomio queda muy a la retaguardia de los mineros

Los Mataderos y el cuartel de Artillería, en poder de las fuerzas leales.-- La artillería termina lo que la dinamita ha comenzado

LLANES, 13.— La ocupación de la ciudad continúa a un ritmo más acelerado que los demás días. Por los cuatro sectores de ocupación se avanza notablemente. En el sector que se puede considerar más retrasado hemos ocupado ya el cuartel de Artillería, la Cadellada, los dos Mataderos y los dos Mercados.

Esta noche continúa el avance, que no se interrumpe, casa por casa.

Por la parte de San Lázaro se adelantaba hacia el interior de la ciudad. Hemos empezado a bombardear la Catedral y los edificios anejos, desde donde se nos hostilizaba con ametralladoras y con piezas de 15.5. Tenemos potencia suficiente para batir todos estos reductos.

Llamo al sector a que primeramente aludí más retrasado porque en él se tropieza con la resistencia de los cuarteles de Pelayo y de la Guardia civil y la Fábrica de Armas, que en estos momentos están siendo fortificados por los facciosos.

Han sregado a los presos de la cárcel, llevando a la mayoría de ellos al cuartel de los guardias de Asalto. A unos cuarenta se les obliga a trabajar en la faena de fortificación del cuartel de Pelayo.

La población civil evacua rápidamente la ciudad. Hoy han salido más de mil quinientas personas. Tenemos que someterlas a un tratamiento previo para evitar el contagio del tífus, enfermedad que ha hecho muchas víctimas dentro de la ciudad.

La población civil há sido muy maltratada. Por el contrario, los elementos combatientes estaban perfectamente atendidos. No les ha faltado nada.

En uno de los reductos ocupados hoy hemos cogido más de cuarenta gallinas vivas y abundante material de guerra y municiones.

En los otros sectores, el ataque de penetración es mucho más profundo.

En estos momentos se actúa con la dinamita y con bombas de mano.

Nuestra artillería acabará de batir a Oviedo. Toda la resistencia que se nos ofrece se debe a la esperanza de los sitiados de que lleguen las columnas de Occidente, a las cuales tenemos detenidas, hace cerca de un mes, en las mismas posiciones.

El Manicomio, que está en la Cadellada, queda muy a retaguardia de nuestras líneas de ocupación. Más hacia adentro están la Cadellada, los

Mataderos, el cuartel de Artillería y los Mercados, que, como antes decimos, están en nuestro poder.—(Diana.)

ULTIMAS NOTICIAS DE OVIEDO

SANTANDER, 14 (1.30 m.).— Han quedado rotas la primera y la segunda líneas de Aranda. A primeras horas de la noche cayeron también los reductos básicos de la tercera. Ya no les queda a los facciosos otro recurso que replegarse a los cuarteles. Posiblemente, antes de que se publiquen estas noticias lo habrán realizado.

La población civil sale en masa y en todas direcciones. Es un hecho significativo, puesto que Aranda se obstinaba en mantenerla dentro de la ciudad. A lo que se ve, el mando ha perdido el control del vecindario y se escapa quien quiere.

Varios militares se han pasado a nuestras líneas. Entre ellos, un brigada.

En el sector occidental las Milicias han castigado terriblemente a las columnas de socorro, sin permitirles prosperar en sus intenciones.—(Diana.)

SEMBLANZAS DE LA GUERRA

El viejo coronel de buen temple

Este viejo coronel ha surgido de una estampa de 1878. Las silas de nepe verde, la consola con fana y el retrato del padre con perilla y talle de avispa surgen a la evocación. El padre sería conspirador y miembro tenebroso de una alegre pandilla de masones que quiso raptar a una reina para que no lo hiciera Belascoain. Y la madre, una flor, noble de tiempo y de sensibilidad, siempre suspirante por los miedos que le hacían pasar las Sociedades secretas.

La estampa yacía en el polvo de las cosas románticas. Una edad de militares garbanceros y enredadores apartó al coronel. Coronel de maniguas y palmerales, de cabillas y cielos dolientes. ¿Dónde habrá jugado tanto tiempo su tresillo el viejo militar olvidado? ¿Qué damas bobas habrán erizado de justísimo su bigote de dragón?

Peró la vida es peregrina. Un día se le ofreció al viejo coronel la aventura de una guerra de honor. Por la patria, por la fe jurada, por el suelo sagrado de muertos y vivos. La estampa antigua brilló como miniada por el romanticismo reditivo. Era maravilloso para el coronel que pudiese haber aún guerras así. Los soldados cambiaban. Vestían de azul y cantaban tonadas sociales. Pero el sentido de la guerra era puro, como las ordenanzas lo prescribían.

Un día la lucha fué dura. El viejo coronel asistía extrañado a un repliegue sin orden. — ¡Hijos míos —gritó—, nosotros no nos movemos—. Aquella noche, desarticulado el frente por la presión de un enemigo que contaba con elementos de guerra superiores a los de las Milicias, sólo permaneció un puesto incommovible: el que pisaba el viejo jefe. Llegó un instante en que sólo contó a su vera o muchachos. Pero a la mañana siguiente ya eran 200. Se había producido esa intervención de la moral con el ejemplo. El jefe estaba allí y los soldados tenían que estar a su lado. Si bombas, bombas; si metralla, metralla. El Estado Mayor felicitó al coronel y éste comprendió que sus milicianos no se sustraían ya a su paternidad y «civil influencia».

Hubo, sin embargo, gentes molestas por este valor que no se reconocía a sí mismo ningún mérito. Gentes que recabaron la libertad de irse cuando el enemigo se acercaba. Y el coronel, llamando al responsable, le dijo: —Sólo tengo setenta años y el valor necesario para no ser un cobarde. Si os faltan estas cosas, podéis iros.

Al otro día, la columna del coronel fué metiéndose. Seguía prosperando el proceso de contaminación emocional. Los soldados se sentían orgullosos de un jefe que cuando más balas llovían mostraba su mirada más serena.

Ayer la aviación facciosa castigó con rudeza la zona ocupada por los milicianos del viejo coronel. Cuando más agria era la voz de las bombas y más negro el aire, el jefe, en mangas de camisa, estaba afelicitándose, a la vista de sus hombres, que miraban, se sonreían y permanecían quietos, como árboles bajo la tormenta.

Marcelino Pascua visita al comisario de Comercio exterior

MOSCU, 13.— El embajador de España, Marcelino Pascua, ha sido recibido por el comisario del Pueblo para el Comercio exterior, camarada Rozengoltz, y su adjunto, Soudino.—(Fabra.)

En un choque resultan cinco muertos y treinta heridos

CARTAGENA, 13.— En el paraje llamado Santa Ana, en las proximidades de Cartagena, un autobús, ocupado por más de cuarenta viajeros, que regresaban del pueblo de Alhama, chocó contra un carro, volcando e incendiándose rápidamente.

Resultaron carbonizados cinco viajeros, 10 heridos graves y 20 lesionados.—(Febus.)

El mandato de los héroes, escuchado en Bargas

Si nos fuese dado, sin incurrir en reproche, haríamos sonar quedo, para aquellos que tienen despierto y vigilante el sentido de la responsabilidad, las campanitas del optimismo. Nos contentemos. Reprimimos el deseo pensando en los estragos del optimismo irresponsable, que, traducido en hechos, gusta de abandonarse al esfuerzo de los demás. A cambio de no repicar, ni recio ni quedo; de no alborozarnos, ni pública ni privadamente, desearíamos poder decir que comienza a verse más claro el camino de la victoria, sin que con esta afirmación adquiramos ante nadie la obligación de garantizarle comodidades que para nosotros mismos hemos abolido. Cierzo: el camino está hoy más claro que ayer; pero se hace indispensable aceptar con gusto el sacrificio que supone el recorrerlo hasta el fin. ¿Quién habrá que se niegue? ¿Quién que retroceda? Las etapas más dolorosas han sido cubiertas. Cabe jalonarlas con los nombres de los héroes que sucumbieron en ellas, y cuyas tumbas necesitarían ofender quienes, a la menor dificultad, decidiesen retroceder. Héroes socialistas, comunistas, sindicalistas; jóvenes y viejos; anónimos y populares, que, ahora con mayor imperio que en vida, gritan a todos, con la lección de su sacrificio: ¡Adelante! ¿Quién será tan orgulloso de conciencia que no oiga ese mandato? Las noticias del sector de Bargas es que no hay sorpresas. Avanzan en formación cerrada y con la serenidad de quienes se saben seguros de su estrella. ¡Salud a vosotros, camaradas!

La traición de los diplomáticos

El Gobierno nombrará nuevo embajador en Suiza

BERNA, 1.— El Consejo Federal ha decidido acceder al nombramiento de un nuevo ministro de España en Suiza, como había solicitado el Gobierno español. El nombre del nuevo ministro se dará a conocer a la mayor brevedad.—(Fabra.)

Junta administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid

Por la presente se convoca urgentemente a todas las Juntas Directivas de las Sociedades obreras pertenecientes a la Unión General de Trabajadores en Madrid y Comisiones ejecutivas de las Federaciones Nacionales de Industria pertenecientes a la indicada Central sindical, para una reunión, que se celebrará hoy miércoles, día 14, a las ocho de la noche, en el salón teatro de la Casa del Pueblo de Madrid.

Por la Junta administrativa: Candido Pedrosa, secretario; Edmundo Domínguez, presidente.

LA JUSTICIA DE LA REPUBLICA

Los jefes y oficiales de La Marañosa, ante el Tribunal especial

Seis procesados muestran su adhesión a la República, y el fiscal solicita su libre absolución

La vista celebrada en la mañana de ayer ante el Tribunal especial careció de importancia. La falta de cargos acusatorios contra los procesados...

Los procesados.

A las diez de la mañana ocupan el banquillo los procesados siguientes:

Coronel Rafael Azuela Guerra; capitanes José Barrón Baoco, Emigdio M u n o z Montero, Ramón Quirán Arrieta, Eloy de la Sierra Ochoe, Fernando González García, Manuel Romero Octavio y Angel Calderón Lamba...

La calificación fiscal.

El escrito de calificación fiscal, al que da lectura el secretario, se halla redactado en los siguientes términos: El día 19 de julio último el teniente coronel don Rafael Azuela Guerra...

El día 21 del mencionado mes, y a primer hora de la mañana, se presentaron en La Marañosa grupos de Milicias, mandados por el sargento de Infantería Regio, que acompañaba al auxiliar de talleres del Centro...

En todo momento el teniente coronel Azuela contó con la asistencia de los restantes oficiales procesados, no suscitando incidentes, ni violencias, ni acto alguno indicador de sub-

El Comité Directivo del Banco Hipotecario de España

de acuerdo con el Comité de Empresa, ha decidido suprimir para lo sucesivo todo intermediario en sus operaciones para las plazas de Madrid y Barcelona.

Dada la reorganización operada en este Banco y tomadas ya todas las medidas para que se lleven a cabo con toda exactitud las disposiciones vigentes, hoy ofrecemos en nuestras oficinas un servicio que asegura tanto la rapidez y facilidad en las operaciones hipotecarias como la utilización de aquellas cantidades que permiten las disposiciones restrictivas vigentes y para los fines que éstas determinan.

Por ello, QUEDAN SUPRIMIDOS LOS LLAMADOS AGENTES DE PRESTAMOS, Y ES EL BANCO QUIEN UNICA Y EXCLUSIVAMENTE ATENDERA LA INICIACION Y DESARROLLO DE LAS OPERACIONES HIPOTECARIAS PROPIAS DE ESTE ESTABLECIMIENTO.

Quedan, por tanto, enterados, en virtud del presente aviso, todos los que hasta aquí tenían el nombramiento de Agentes (que estaban en suspenso por acuerdo del 10 de agosto) y el público en general.

Madrid, 12 de octubre de 1936. El secretario, José Armién.

¿QUIERE VER BIEN?

Use gafas ULLOA ULLOA-ÓPTICO Carmen, 14

¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME

DIGESTONA (Chorro)

Y TERMINARAN SUS SUFRIMIENTOS Venta en farmacias y droguerías...

LA LUCHA EN EL FRENTE ARAGONÉS

El enemigo abandona setenta cadáveres en el poblado de Yegueda

BARBASTRO, 12.—Continúa la presión de nuestras tropas sobre Huesca. El enemigo, ante el avance lento, a causa de las lluvias, pero seguro y sin interrupción, intentó una furiosa contraofensiva a lo largo de las líneas.

En la sierra de Alcubierre un fuerte contingente rebelde, protegido por la artillería y morteros, inició un violento ataque. La lucha, después de un paréntesis de calma, se desarrolló con extraordinaria dureza. En este nuevo encuentro, que corresponde a la serie de descalabros sufridos por el enemigo, se frustró, como otras veces, el empeño inútil de abrirse paso a través de nuestras líneas.

A la altura de la Granja y Torre de Fabiano, los soldados del primer batallón de Barbastro avanzaron más de un kilómetro en su marcha hacia Huesca y repelieron cumplidamente las acometidas de los facciosos, que a todo trance quisieron mantenerse en posiciones de vital interés para ellos.

Nuestros soldados, luchando con la lluvia y con barro hasta las rodillas, rechazaron a los rebeldes, sin retroceder un solo paso.

En el camino de Chimillas también hubo fuego contra nuestras posiciones. Nutridos grupos de infantería rebelde intentaron cercar el poblado de Yegueda, y las avanzadillas de Fornillos, sin resultado.

El combate duró cinco horas, y el enemigo huyó, dejando sobre el campo 70 cadáveres, en su mayoría moros.—(Febus.)

Vuelos de reconocimiento de la aviación leal.

BARCELONA, 13.—La aviación leal efectuó vuelos sobre las avanzadas enemigas para informarse de la situación de las columnas facciosas.—(Febus.)

Reunión de jefes de columnas del frente de Aragón.

BARCELONA, 13.—Esta tarde, en Sarriana, se celebró una reunión de los jefes de columnas del frente de Aragón.

Presidió el consejero de Defensa, señor Sandino.—(Febus.)

El batallón de Barbastro ha emplazado sus ametralladoras a mil quinientos metros de Huesca.

BARCELONA, 13.—Esta noche se comenta muy favorablemente la actuación del batallón de Barbastro, que ha emplazado sus ametralladoras a mil quinientos y medio de Huesca.—(Febus.)

Parte oficial del frente de Aragón.

BARCELONA, 13.—El consejero de Defensa ha redactado el siguiente parte: «En Alcañiz, Caspe y Bujaraloz, sin

recibir noticias altamente satisfactorias de todos los frentes de combate. En el sector del Norte, algunas de las columnas leales continúan su avance.

En Oviedo, los mineros mantienen su constante ataque, desalojando a las huestes de Aranda de los reducidos donde se habían atrincherado. Los grupos enemigos se repliegan hacia el interior de la población con el deseo, al parecer, de refugiarse, por considerar los edificios una mayor resistencia, en el cuartel de Pelayo, y principalmente en la catedral.

El optimismo general alcanza al frente del Centro. Todas las disposiciones del mando han sido cumplidas escrupulosamente. Regulares y Tercios—han sido desplazados hacia tierras gallegas con el fin de que, uni-

das a las columnas de aquella región, pudiesen acudir a salvar al coronel Aranda de la situación desesperada en que se encuentra. Estos expedicionarios han debido detenerse antes de llegar al límite de Asturias. Contra ellos se han presentado fuertes columnas asturianas, que han hecho parar en seco su marcha hacia Oviedo. De esta capital se sabe que los leales han iniciado su ataque a la calle de Uría, y ya son varias las casas que están en su poder.

En el frente de Peñarroya, donde en las últimas jornadas nuestras fuerzas se vieron obligadas a modificar posiciones, se ha iniciado un contraataque enérgico, que ha tenido como resultado el recuperar el terreno abandonado, avanzando aún más en los puestos en que anteriormente se estaba.

En el frente de Peñarroya, donde en las últimas jornadas nuestras fuerzas se vieron obligadas a modificar posiciones, se ha iniciado un contraataque enérgico, que ha tenido como resultado el recuperar el terreno abandonado, avanzando aún más en los puestos en que anteriormente se estaba.

En el frente de Peñarroya, donde en las últimas jornadas nuestras fuerzas se vieron obligadas a modificar posiciones, se ha iniciado un contraataque enérgico, que ha tenido como resultado el recuperar el terreno abandonado, avanzando aún más en los puestos en que anteriormente se estaba.

En el frente de Peñarroya, donde en las últimas jornadas nuestras fuerzas se vieron obligadas a modificar posiciones, se ha iniciado un contraataque enérgico, que ha tenido como resultado el recuperar el terreno abandonado, avanzando aún más en los puestos en que anteriormente se estaba.

En el frente de Peñarroya, donde en las últimas jornadas nuestras fuerzas se vieron obligadas a modificar posiciones, se ha iniciado un contraataque enérgico, que ha tenido como resultado el recuperar el terreno abandonado, avanzando aún más en los puestos en que anteriormente se estaba.

En el frente de Peñarroya, donde en las últimas jornadas nuestras fuerzas se vieron obligadas a modificar posiciones, se ha iniciado un contraataque enérgico, que ha tenido como resultado el recuperar el terreno abandonado, avanzando aún más en los puestos en que anteriormente se estaba.

En el frente de Peñarroya, donde en las últimas jornadas nuestras fuerzas se vieron obligadas a modificar posiciones, se ha iniciado un contraataque enérgico, que ha tenido como resultado el recuperar el terreno abandonado, avanzando aún más en los puestos en que anteriormente se estaba.

En el frente de Peñarroya, donde en las últimas jornadas nuestras fuerzas se vieron obligadas a modificar posiciones, se ha iniciado un contraataque enérgico, que ha tenido como resultado el recuperar el terreno abandonado, avanzando aún más en los puestos en que anteriormente se estaba.

EL GOBIERNO SE REUNE EN CONSEJO

Aprueba asuntos de trámite y acuerda notificar al Gobierno de los Soviets la gratitud del pueblo español por el envío de víveres

Desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche duró el consejo de ministros de ayer.

El ministro de Instrucción pública, en calidad de secretario, manifestó a los periodistas que se habían despachado muchos asuntos normales, y añadió: «El Gobierno, después de tener co-

nocimiento de la distribución realizada de los víveres que han sido enviados por la U. R. S. S., así como de los mismos y reparto del producto de la suscripción que remitieron al Gobierno español, éste acordó expresar públicamente su agradecimiento al país de los Soviets, haciéndolo constar así en notificación oficial que se le ha transmitido.

PAÍS VASCO

Los distintos sectores acusan escasa hostilidad

BILBAO, 14 (1 m.).—El parte oficial de los frentes del territorio vasco dice así:

«Sector de Lequeitio.—Sin novedad en todo el sector, excepto un ligero tiroteo por la mañana en Acérica. No ha habido variación de posiciones.

Sector de Marquina.—El día de hoy ha transcurrido sin novedad. Nuestra artillería ha batido en las primeras horas de la mañana algunas posiciones enemigas y emplazamientos de sus piezas.

Sector de Elbar.—En el frente de Uztartz, Arrata y Balzaga ha habido un ligero tiroteo.

Sector de Elgueta.—Durante las veinticuatro horas últimas, las fuerzas que operan en este sector han sostenido con el enemigo ligero paqueo, a excepción de las primeras horas del día, que el tiroteo fué algo más intenso.

Sector de Elorrio.—Las operaciones de este sector han quedado completamente paralizadas a causa del mal tiempo.

Sectores de Ochandiano, Amurrio y Orozco.—Sin novedad.—(Febus.)

El creador del fascismo belga es indeseable en Francia

PARIS, 13.—«Le Paris Soir» publica una noticia en la que escribe que León Degrelle, jefe del partido rexista francés, que había tomado el tren para dirigirse a París, donde se proponía estar por un corto tiempo, ha sido requerido en la frontera para que regresase a Bélgica.

El mencionado periódico añade que Pierre Days, diputado rexista, que está en París, ha protestado cerca de las autoridades contra la determinación adoptada por ellas.—(Fabra.)

Buques de guerra extranjeros en aguas de Tánger Una enérgica conminación

TANGER, 13.—Se sabe que hace unos quince días fué inminente el desembarco de tropas fascistas en Tánger, con pretexto del apasionamiento que se decía existía entre la población civil con motivo de la lucha en la Península.

Se agregaba que buques de guerra de nacionalidad portuguesa e italiana desembarcarían cada uno cien hombres. Cuando ya estos se encontraban en las barcasas, el jefe de un buque de guerra de otra potencia que se hallaba también en la bahía de Tánger conminó enérgicamente a que desistieran de su propósito, y dió un plazo de quince minutos a las fuerzas para que se reintegraran a los barcos.

Así lo hicieron. Coincidiendo con esto, al día siguiente apareció en Tánger, a primera hora de la mañana, un acorazado y otro buque auxiliar pertenecientes a ambos a la potencia que evitó el desembarco.

Por noticias del mismo origen, se sabe que Alemania tiene en aguas de Portugal y España la segunda escuadrilla de torpederos y tres de submarinos. En total, 12 submarinos. E independientemente de los buques de mayor tonelaje que han visitado repetidas veces los puertos de Tánger, Ceuta y Málaga para el abastecimiento de los submarinos que tiene en aguas de Funchal. También se encuentran allí el buque portaviones y encoriza «Westfalen», que se abastece en Baleares.

Los buques de guerra alemanes se abstienen de entrar en Tánger desde la guerra europea, ya que se le prohibían los Tratados internacionales. Los primeros buques alemanes que han llegado a Tánger han aprovechado para introducir cortaplumas, máquinas fotográficas, encendedores y barritas de origen germano, que eran cambiadas en la vía pública por otras de origen indígena, o metálico.—(Febus.)

La Cruz Roja Española

Existe en España una entidad de humanitaria fines que, calladamente, viene desarrollando una formidable labor desde el primer día de la sublevación militar-fascista: la Cruz Roja Española.

Sin ruidos ni pregones, como si su trabajo necesitara de la cautela y del silencio con que se mueven sus enfermeras en las salas de los Hospitales, la Cruz Roja, día tras día y noche tras noche, extiende sus servicios desde la evacuación de heridos en las avanzadillas de los frentes hasta más allá de las fronteras españolas, donde sus filiales de la Cruz Roja Internacional colaboran con ella en el intercambio de prisioneros.

En la madrugada del 19 de julio, el Frente popular se incautó de la Cruz Roja Española. Al Comité que presidió el ex general BURGUETE reemplazó inmediatamente un Comité de representación de todos los partidos y organismos antifascistas, con la siguiente distribución de cargos:

Presidente, don Aurelio Romero Lozano; secretario, don Juan Morata Cantón; tesorero, don Ramón Rubio Vicente; vocal, don Ventura López-Aragón; inspector general médico, don Guillermo Luna Oñate.

En ocho días, y sobre la marcha, la Cruz Roja Española quedó organizada a tono con las apremiantes necesidades de los tiempos de guerra; se motorizaron todos los servicios, se pusieron en circulación un gran número de camiones-ambulancias, se constituyeron equipos volantes de rayos X, equipos especiales para intervenciones de cráneo; se dió entrada en sus cuadros de enfermeras a las hijas del pueblo, que, pasados los primeros momentos de lógica inexperiencia, se desentuvieron con una abnegación y una pericia asombrosas.

En los tres meses de la guerra los modestos camilleros de la Cruz Roja han dado innumerables pruebas de arrojo en los más avanzados parapetos. Todos los actuales colaboradores de la Cruz Roja Española han contribuido a hacer de este organismo el más dinámico y eficaz de los servicios de humanización de la guerra civil que asuela y destruye las regiones españolas.

En estos días, la Cruz Roja prepara un servicio de socorro a la disposición de las familias de milicianos y tropas leales desaparecidos. Para la eficiencia de este servicio, la Cruz Roja Internacional prestará su ayuda incomparable.

Todo está en marcha en la Cruz Roja. Cada hombre en su puesto y cada puesto cubierto por un hombre. Sólo falta tú, lector. Sólo falta tu donativo, grande o pequeño, en metálico o en ropas. En breve se pedirá en tu propio domicilio que contribuyas con tu esfuerzo a esta inmensa y humanitaria labor. Por si tu conciencia te fuerza a no esperar la recaudación domiciliar, envía tus pesetas o tus ropas de abrigo al Comité central de la Cruz Roja Española, paseo del Cisne, 18, Madrid. ¡Cumple con tu deber de hombre civilizado!

Faltas tú, lector

Existe en España una entidad de humanitaria fines que, calladamente, viene desarrollando una formidable labor desde el primer día de la sublevación militar-fascista: la Cruz Roja Española.

Sin ruidos ni pregones, como si su trabajo necesitara de la cautela y del silencio con que se mueven sus enfermeras en las salas de los Hospitales, la Cruz Roja, día tras día y noche tras noche, extiende sus servicios desde la evacuación de heridos en las avanzadillas de los frentes hasta más allá de las fronteras españolas, donde sus filiales de la Cruz Roja Internacional colaboran con ella en el intercambio de prisioneros.

En la madrugada del 19 de julio, el Frente popular se incautó de la Cruz Roja Española. Al Comité que presidió el ex general BURGUETE reemplazó inmediatamente un Comité de representación de todos los partidos y organismos antifascistas, con la siguiente distribución de cargos:

Presidente, don Aurelio Romero Lozano; secretario, don Juan Morata Cantón; tesorero, don Ramón Rubio Vicente; vocal, don Ventura López-Aragón; inspector general médico, don Guillermo Luna Oñate.

En ocho días, y sobre la marcha, la Cruz Roja Española quedó organizada a tono con las apremiantes necesidades de los tiempos de guerra; se motorizaron todos los servicios, se pusieron en circulación un gran número de camiones-ambulancias, se constituyeron equipos volantes de rayos X, equipos especiales para intervenciones de cráneo; se dió entrada en sus cuadros de enfermeras a las hijas del pueblo, que, pasados los primeros momentos de lógica inexperiencia, se desentuvieron con una abnegación y una pericia asombrosas.

En los tres meses de la guerra los modestos camilleros de la Cruz Roja han dado innumerables pruebas de arrojo en los más avanzados parapetos. Todos los actuales colaboradores de la Cruz Roja Española han contribuido a hacer de este organismo el más dinámico y eficaz de los servicios de humanización de la guerra civil que asuela y destruye las regiones españolas.

En estos días, la Cruz Roja prepara un servicio de socorro a la disposición de las familias de milicianos y tropas leales desaparecidos. Para la eficiencia de este servicio, la Cruz Roja Internacional prestará su ayuda incomparable.

Todo está en marcha en la Cruz Roja. Cada hombre en su puesto y cada puesto cubierto por un hombre. Sólo falta tú, lector. Sólo falta tu donativo, grande o pequeño, en metálico o en ropas. En breve se pedirá en tu propio domicilio que contribuyas con tu esfuerzo a esta inmensa y humanitaria labor. Por si tu conciencia te fuerza a no esperar la recaudación domiciliar, envía tus pesetas o tus ropas de abrigo al Comité central de la Cruz Roja Española, paseo del Cisne, 18, Madrid. ¡Cumple con tu deber de hombre civilizado!

Mañana se reunirá la Comisión de Negocios extranjeros de la Cámara, a petición de un diputado comunista

PARIS, 13.—El Comité de Negocios extranjeros de la Cámara, que debía reunirse el sábado, ha anticipado su sesión para el jueves.

En el orden del día figuran las cuestiones de la Asamblea de la Sociedad de Naciones y la española.

El Comité ha sido convocado a instancia del diputado comunista, camarada Bonté.—(Fabra.)

MÁS ADHESIONES

Los cinco mil hombres aguerridos

Inocencio García González, que sirvió como cabo, aprobado para sargento, en el batallón de Cazadores de las Navas, y luchó en Africa, se ofrece para defender la causa allí donde se le destine.

«Como la orden de organización de las Milicias activas establece un límite de edad máxima, que deja fuera de ellas a muchos que pudiéramos también ser útiles, me atrevo a proponer a usted que lance la idea de la constitución de unas Milicias de reserva en las que pudiéramos ingresar los que, excediendo de la edad fijada para las Milicias activas, no seamos mayores de cincuenta años.

Creo que podríamos constituir así una fuerza de bastante importancia para en caso necesario defender nuestro Madrid.—Martin Valcarlos, masestro nacional.»

«Con satisfacción vengo leyendo las emocionadas adhesiones de nuestros camaradas a la iniciativa de reunir 5.000 hombres. Estoy convencido de que no 5.000, sino 10.000 hombres estamos dispuestos a morir, sin perder un metro de nuestro terreno.—Demingio Saavedra.»

«Atendiendo al llamamiento que hace EL SOCIALISTA pidiendo 5.000 hombres, desearía que se me tuviese en cuenta para incluirme entre ellos. Presto mis servicios como oficial de Telégrafos en la Dirección general de Seguridad. Soy, además, periodista aparejador, y me ofrezco para ir donde se me mande, como socialista disciplinado.—Marcelino Bonilla Magro.»

«Atendiendo al llamamiento que hace EL SOCIALISTA pidiendo 5.000 hombres, desearía que se me tuviese en cuenta para incluirme entre ellos. Presto mis servicios como oficial de Telégrafos en la Dirección general de Seguridad. Soy, además, periodista aparejador, y me ofrezco para ir donde se me mande, como socialista disciplinado.—Marcelino Bonilla Magro.»

«Atendiendo al llamamiento que hace EL SOCIALISTA pidiendo 5.000 hombres, desearía que se me tuviese en cuenta para incluirme entre ellos. Presto mis servicios como oficial de Telégrafos en la Dirección general de Seguridad. Soy, además, periodista aparejador, y me ofrezco para ir donde se me mande, como socialista disciplinado.—Marcelino Bonilla Magro.»

«Atendiendo al llamamiento que hace EL SOCIALISTA pidiendo 5.000 hombres, desearía que se me tuviese en cuenta para incluirme entre ellos. Presto mis servicios como oficial de Telégrafos en la Dirección general de Seguridad. Soy, además, periodista aparejador, y me ofrezco para ir donde se me mande, como socialista disciplinado.—Marcelino Bonilla Magro.»

«Atendiendo al llamamiento que hace EL SOCIALISTA pidiendo 5.000 hombres, desearía que se me tuviese en cuenta para incluirme entre ellos. Presto mis servicios como oficial de Telégrafos en la Dirección general de Seguridad. Soy, además, periodista aparejador, y me ofrezco para ir donde se me mande, como socialista disciplinado.—Marcelino Bonilla Magro.»

Cuidado con los provocadores

Ponemos en conocimiento de la opinión pública que hay elementos que tratan de provocar sucesos lamentables, enfrentando a los trabajadores.

Salimos al paso de esta maniobra ante el hecho concreto que seamos una continuación: la muerte de dos trabajadores, uno de nuestro Partido Comunista y otro de la C. N. T., ocurrida en el frente de Royuela.

Estos compañeros no han muerto, como se ha intentado decir, a consecuencia de discrepancias ideológicas. Antes al contrario: han muerto como saben morir los obreros verdaderamente revolucionarios.

Ha fracasado la maniobra que, iniciada por turbos elementos, trataba de hacer ver que una de las dos organizaciones era culpable directamente de la muerte de estos compañeros. Nosotros, a través de nuestras gestiones, hemos deshecho todas las maniobras, y estamos dispuestos a castigar con energía cualquier intento de difamación tendente a separar a los valientes trabajadores antifascistas.—El Comité.

GRATA VISITA

Ayer saludamos en nuestra Redacción a los compañeros de Villa del Río (Córdoba) Antonio Sanchez, presidente del Frente popular; Manuel Delgado, presidente de la Agrupación Socialista; Juan Menor y Santiago Infantes, del Partido Comunista y la Casa del Pueblo; Francisco Serrano, de Izquierda republicana, y Manuel García, de Unión republicana, que han venido a Madrid para gestionar asuntos que interesan al pueblo cordobés, que representan.

Al tener la satisfacción de saludarlos, nos manifestaron que el frente cordobés antifascista es invencible.

La incautación de fincas urbanas

La Junta incautadora creada por el decreto de 27 del pasado septiembre ha empezado a actuar.

Ayer, el administrador de Propiedades ordenó la incautación provisional de 700 fincas abandonadas, procediendo, por medio de diez brigadas de arquitectos de Hacienda, ayudados por el personal auxiliar, a ejecutar dicha orden.

Por su parte, las organizaciones políticas y sindicales han comenzado a hacer entrega de las casas que tenían incautadas, rindiendo las cuentas de su gestión durante el período de posesión transitoria.

Entre otras entidades, han cumplido la obligación impuesta por el artículo 4.º de aquel decreto el Círculo Socialista del Norte y la Juventud Socialista Unificada (Radio 2).

La Administración de Propiedades de esta provincia recuerda a las organizaciones que aún no han hecho entrega de las fincas, el deber apuntado, confiando en que a la mayor brevedad quedarán formuladas las cuentas de dicho período y legalizada la situación de todas las fincas incautadas, cuya administración corresponde exclusivamente al Estado.

Un mitin de las mujeres antifascistas de la barriada de Lavapiés

Hoy, miércoles, tendrá efecto en el teatro del Radio 4 de la Juventud, sito en el cuartel de «Pasionaria», ronda de Atocha, 23, el gran mitin asamblea de las mujeres antifascistas de la barriada de Lavapiés, al que no debe faltar ninguna mujer que sienta los ideales de libertad.

EL COMPANERO LEONCIO MÉNDEZ Y MÉNDEZ Propietario del BAR METROPOLITANO Falleció el día 13 de octubre de 1936 Su esposa, Gabina Ayuso; hijos, Sergio, José y Leoncio, PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá efecto hoy, miércoles, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Bravo Murillo, 95 moderno, al Cementerio Municipal.

Jullán Vinagre BAR Y ULTRAMARINOS PUENTE VALLECAS

LOS TRANVIARIOS TIENEN RAZÓN

Un manifiesto del Comité obrero que controla la Sociedad Madrileña de Tranvías

Hay que poner término a los abusos de los falsos milicianos

El Comité Obrero de la Compañía de Tranvías de Madrid ha dirigido a todos los partidos políticos, organizaciones sindicales, Radios, Ateneos, Comité de Control de Milicias y al pueblo en general el siguiente manifiesto:

«La Sociedad Madrileña de Tranvías, por medio del Comité Obrero que la controla y dirige, se cree en el caso de dirigir este llamamiento a todas las organizaciones sindicales y políticas que controlan unidades movilizadas, para hacerles un ruego y, si fuere preciso, formular una energía petición, a fin de que cese un estado de cosas que puede traer consecuencias desastrosas para el servicio de tranvías, tan imprescindible siempre, y mucho más en los actuales momentos, en relación con el desenvolvimiento normal de la vida de Madrid.»

Desde el primer momento de la sublevación fasciosa los obreros tranviarios vienen manteniendo, por encima de las máximas dificultades, un servicio normal de tranvías, que el pueblo madrileño ha sabido apreciar en toda su importancia. No se ha omitido sacrificio de ningún género ni esfuerzo de ninguna índole. Reducidos los cuadros del personal por los centenares de tranviarios que voluntariamente se están batiendo en todos los frentes de combate, los demás compañeros han tenido que multiplicar su trabajo para que los servicios no sufrieran ni interrupción ni mengua.

Presentada a la consideración de este Comité Obrero la necesidad de facilitar pase gratuito a todos aquellos movilizados que realmente tuvieran necesidad de utilizarlos, y la consiguiente de los citados pases, siempre avalados por los Comités responsables de cada organización, se ha hecho con tal abundancia, con tan exajerada generosidad, que sin exagrar podemos cifrar en unas 12.000 pesetas la cantidad que los tranvías de Madrid dejan de percibir diariamente por efecto de los pases gratuitos. De suerte que nuestra contribución económica a la lucha no baja de una cantidad aproximada de 350.000 pesetas mensuales.

La generalidad del público comprende estas realidades y las aprecia en todo lo que significan. Pero el Comité Obrero de Tranvías se encuentra con el hecho, para un dolorosísimo, de que existen algunas excepciones, y al paso de ellas salimos perdiendo a las organizaciones obreras, a los partidos políticos, a los Comités de Control de Milicias, a los Radios, Ateneos, etc., etc., su ayuda para terminar con la acción de determinados elementos que pretenden convertir su abuso personal en norma y su capricho o amenazas en ley.

Los espectáculos que esos elementos, mal llamados milicianos, seguramente—pues el auténtico miliciano observa otra conducta—, están ofreciendo son vergonzosos. Para ellos no hay obligación de respetar las indicaciones de nuestros conductores y colaboradores; cuando éstos se niegan a acceder a sus abusos, la pistola que tales seudomilicianos llevan al cinto se convierte en pase gratuito o en volante de libre circulación, y en ocasiones llegan a profesar amenazas graves contra compañeros nuestros que no hacen otra cosa que cumplir con su deber y seguir las instrucciones de la organización obrera tranviaria.

Son los mismos que, sin escrúpulos de ninguna clase, se cuelgan en montón de los estribos, se suben a los techos de los coches, hundiéndolos o por lo menos deteriorándolos seriamente; tratan el material en forma que constituye una verdadera vergüenza y, por añadidura, se niegan a abonar el billete, alegando, como razón suprema, un «No me da la gana» o, como antes decíamos, una amenaza grave.

Eso, por honor y por interés de todos, no puede continuar. Estamos seguros de que no hay organismo responsable que ampare tales atropellos. Y confiados en esa seguridad, dirigimos este llamamiento a todos los compañeros nuestros en la lucha para que, puestos al lado de nuestra razón y colaborando al buen mantenimiento de un servicio tan importante como el de tranvías, nos asistan a fin de terminar de una vez y para siempre con las anomalías que denunciarnos.

No queremos dirigimos al Poder

En cumplimiento a lo dispuesto en el orden del Ministerio de Hacienda de 7 del actual, se convoca la elección, por papeleta, entre los accionistas de esta entidad, con arreglo a las normas de voto establecidas en los Estatutos, para designar el vocal accionista que ha de formar parte del Consejo directivo creado por decreto de 3 del corriente.

Dicha elección se verificará el día 16 del actual, de diez a trece, en las Oficinas de este Banco, Pi y Margall, 12.

Las papeletas impreso para la votación estarán a disposición de los señores accionistas durante el día 15, a las mismas horas y local.

Para la votación de los accionistas poseedores de menos de 25 acciones se tendrá en cuenta lo dispuesto en el artículo 15 de los Estatutos.

Madrid, 11 de octubre de 1936.—El secretario accidental del Consejo, Manuel Giménez Ruiz.

DECLARA QUE NO ES OBLIGATORIA LA AGRUPACIÓN, lamentando, únicamente, que para los defensores entusiastas de la República sea todavía obligatorio respetar a los prudentes varones incapaces de resolver por sí mismos, sin necesidad de acudir a las altas esferas gubernativas en busca de una patente de «imparcialidad» para el día de mañana.

En todos los impresos de propaganda editados por el Comité Central de Casas al servicio del Frente popular, y en los Comités de barriadas, integrados por compañeros de todos los partidos adictos a la causa antifascista, nada se dice de obligatoriedad; pero tampoco olvidaremos dónde estábamos cada uno cuando, llegada la hora de la victoria, tengamos que delimitar, contundentemente, la colaboración prestada por todos los «hombres» para acabar con el cobardismo de la traición militar-fascista. Entonces no serán necesarias consultas a ningún ministerio.

El pueblo, soberano, juzgará.

Unidad juvenil

La I. J. C. se muestra partidaria de entablar relaciones con la I. J. S.

El secretario general de la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas de España, camarada Santiago Carrillo, ha recibido el siguiente telegrama, firmado por el Comité Ejecutivo de la I. J. C.:

«Moscú.—Con gran satisfacción y profunda emoción acabamos de conocer tu discurso, publicado en «Mundo Obrero» del 23 de septiembre, y apoyamos totalmente tu proposición sobre el establecimiento de estrecha alianza entre la Internacional Juvenil Socialista y la Internacional Juvenil Comunista para la defensa de la juventud española de los horrores del fascismo. Nosotros declaramos que la Internacional Juvenil Comunista, por su parte, está pronta a la adopción inmediata de cualquier medida práctica para establecer la unidad de acción con la Internacional Juvenil Socialista en defensa del pueblo español y de su joven generación, para lo cual encargamos al secretario general del C. E. de la I. J. C., camarada Raymond Guyot, que se encuentre en París, de llevar con este fin las conversaciones necesarias para que esta iniciativa tuya de excepcional importancia dé los resultados deseados. Te pedimos hagas de intermediario para facilitar las conversaciones entre la Dirección de la I. J. S. y nosotros; esto lo creemos necesario por el hecho de que nuestras proposiciones para lograr la unidad de acción internacional, por ejemplo, para la defensa de los luchadores asturianos en 1934, fueron rechazadas por el Ejecutivo de la I. J. S. En el caso presente, la negativa de la I. J. S. a la unidad exigida por vosotros sería de fatales consecuencias para la sagrada causa, tanto del pueblo español como del proletariado internacional. Nos parece que en interés de la realización de tu iniciativa sería muy conveniente te dirijieras al mismo tiempo a la Dirección de la Internacional Socialista Obrera, con las decisiones de la I. J. S., según sus propias declaraciones, se considera ligado.

Saludamos calurosamente y apoyamos por todos los medios vuestra heroica lucha por la libertad y felicidad del pueblo español y su juventud, por la completa victoria sobre las sangrientas fuerzas de la reacción fascista.—El Comité Ejecutivo de la Internacional Juvenil Comunista.»

El documento tiene una importancia excepcional. De la actitud que frente a él adopte la I. J. S. depende en buena parte el porvenir de la juventud española.

PARTIDO SOCIALISTA

Relación de cantidades recaudadas para auxilio de las víctimas del movimiento sedicioso:

Suma anterior, 278.495,20 pesetas. Isidro Repollés Amo, 6; Rafael Villalón Acedo, 5; Antonio Arsalano Rubio, 5; Pedro Rivera Blasco, 5; Francisco Guirrez Rebollo, 5; Julia Olgueras García, 3; María García, 2; Emilio Larrocha López, 2; Gonzalo Larrocha González, 5; Javier Utrera Figueroa, 1; Félix Beltrán de Heredia, 10; José María Peláez Rivera, 5; José A. Valiente, 1; Isabel Merchado Monegro, 2; Manuel Benites Santos, 1; Alberto Peláez Rivera, 2; Emilio Romero Maldonado, 10; Luisa Sánchez Marín, 15; Mauro Sigüello Rojo, 2; José María Corcoles Cereceda, 5; Bienvenido Valera Balza, 4; Marcos Jaime Esteban, 2; Lorenzo Lagos Campos, 2; Saturnino Alba Álvarez, 2; Hilario Gómez Ruiz, 2; Martín Matey Eche, 2; Pablo Rodríguez López, 2; Prudencio Vallejo Rodríguez, 2; José Jaime Esteban, 2; Melitón González Ramírez, 2; Emilio García García, 2; Agustín Martínez, 2; Benigna Cortés López, 2; Jeronima Romero Briones, 2; Antonino Jaime Esteban, 5; Florencio Martínez Domínguez, 2; Concepción Castañón Casanico, 1; Rufino Iribas Vergarecha, 2; Rosario Ocaña Reyes, 1; Mariano Chacón Astudillo, 2; Luis Matey Pérez, 2; Concepción Muñoz Vela, 3; José Miguel Mediero, 5; Orelina Romero Briones, 2; Teodora Palomar Peñaalba, 2; Isabel García Mayores, 2; Irene García Martínez, 2; Magdalena Álvarez Peña, 2; Amós Martín Doctor, 2; Amancio Carras Illanas, 1; Gliceria Linares Vergara, 4; María Josefa Perera Glinellata, 2; María Petra Vallejo de Busta, 3; Julián Pedrosa Esteban, 2,50; Eusebio Santos Martín, 3; Benito Antón Ruiz, 2,50; Antonio Illang López, 2; Luis Miranda Marín, 1; Fortunato Arenillas Marín, 2; Carlos Valenzuela Gómez, 5; Sacramento Cruz Menero, 2,50; Pilar Abad Montón, 3; Virginia Fariza Romero, 2; Pedro Aranda Cortés, 5; Francisco Rodríguez Mejías, 2; Benita González Díaz, 1; Julián Castro Pérez, 2; Miguel Sastre Marina, 5; Francisco Astigüera Arróspe, 2,50; Nemesio Gutiérrez López, 2,50.

Suma total, 278.760,20 pesetas.

AVISO IMPORTANTE

En cumplimiento de lo dispuesto en el orden del Ministerio de Hacienda del 7 del corriente («Gaceta» del 10), se convoca a los señores accionistas de este Banco para celebrar la elección, por papeletas, del que ha de representarles en el Comité directivo, de acuerdo con lo dispuesto en el decreto del 3 del actual («Gaceta» del 4).

Esta elección se verificará en el domicilio social de este Banco (plaza de Canalejas), el próximo día 16, desde las diez a las trece horas.

El derecho de votación está regulado por el artículo 27 de los estatutos del Banco (un voto por cada 20 acciones); debiendo presentar en el acto de la votación los documentos que acrediten la propiedad de las acciones.

Madrid, 13 de octubre de 1936.—Por el secretario general, J. Losano.

AVISO IMPORTANTE

Las mujeres de los trabajadores debieron todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres «FILDORAS FORTAN»

VENTA: EN FARMACIAS. DETALLES: LABORATORIOS KLAM. REUS.

AVISO IMPORTANTE

Magdalena, 26. Alvariz. Dentaduras. Consulta gratis. Tel. 11264.

EL BUEN RECUERDO

Se recomienda el exquisito café de este bar.

JORGE JUAN, 3

EJEMPLARIO

Para el abastecimiento de las Milicias populares

La Sociedad de Profesiones y Oficios Varios de Alcázar de San Juan ha entregado en el Parque de Intendencia los siguientes donativos:

Treinta y cuatro gallinas, tres conejos, once palomos, cinco kilos de arroz, cinco kilos de garbanzos, diez libras de chocolate, dos litros de aceite, un melón, dos kilos de azúcar, un kilo de fideos, dos frascos de Ceregumil, cuatro litros de ron y 1.740 pesetas.

El Comité de Defensa de El Romeral (Toledo) ha donado para las Milicias del batallón Largo Caballero los siguientes generos:

Mil setecientos kilos de harina, 30 mantas, un chaleco, 25 calcenillos de punto, cuatro ídem de tela, una bufanda, 23 camisetas de punto, nueve jerseys de lana, once ídem a mano, 65 pares de calcenitas, 23 camisas, un pañuelo y una faja.

Encabezado por el Comité de la casa señalada con el número 44 de la calle de Ponzoan, y secundado por las vecinas de dicha casa, se ha recibido en el Comité del Círculo del Norte, como donativo para las Milicias del mismo, las siguientes prendas y metálico:

Efectivo metálico, 90,50 pesetas; 15 mantas, cinco calcenillos, un traje de caballero, guerrera y pantalón, de caqui, tres bolsos de costado, un par de polainas de cuero, un pantalón y americana, siete tabacacos, un pantalón y americana, un chaquetón de paño, cuatro calcenillos, una camiseta de franela, siete pañuelos, un pantalón para mujer, tres abrigos, un chaleco de punto, un par de calcenitas, un impermeable, una pelizza negra, un chaleco, un capote militar, una guerrera, una boina militar, cuatro libras de caballero, dos chaquetas y un jersey.

VIDA MUNICIPAL

Reunión de Comisiones

En la mañana de ayer se ha reunido la Comisión de Hacienda, presidida por Alvarez Herrero, y con asistencia de los señores Cantos, Cordeiro, Marcos y Rodríguez, adoptándose los siguientes acuerdos:

Aprobar una suplementación de crédito de varios conceptos del presupuesto ordinario de gastos de la Corporación municipal, que propone la Intervención Municipal, mediante las aportaciones transitorias de otros conceptos del presupuesto que acusan disponibilidad suficiente para ello.

La redacción de unas bases para establecer un concierto mutuo entre el Ayuntamiento de El Pardo y el de Madrid para el depósito en el número 10 de la calle de la Cruz Roja Española, de las bicicletas de los alumnos de la Escuela Municipal de la Cruz Roja Española, fijada la fecha del día 20 del corriente para el reconocimiento médico de las aspirantes a alumnas enfermeras, que tiene presentada documentación en regla. Dicho reconocimiento se celebrará en las oficinas del Comité Círculo, 12, a las once de la mañana de dicho día.

Las aspirantes que tengan presentada documentación deberán pasar previamente por dichas oficinas (Sección de enfermería) para saber si reúnen los requisitos que en regla y han sido admitidos en esta Sección.

Sindicato Provincial de Trabajadores del Conservatorio (P. U. E.).—Se pone en conocimiento de todos los afiliados a esta Profesional que quedan anulados todos los carnets expedidos hasta la fecha, rogándose pasen por el local social (Zorrita, 5) a la mayor brevedad para su inmediata liquidación.

Cruz Roja Española.—El Comité central de la Cruz Roja Española ha fijado la fecha del día 20 del corriente para el reconocimiento médico de las aspirantes a alumnas enfermeras, que tiene presentada documentación en regla. Dicho reconocimiento se celebrará en las oficinas del Comité Círculo, 12, a las once de la mañana de dicho día.

Las aspirantes que tengan presentada documentación deberán pasar previamente por dichas oficinas (Sección de enfermería) para saber si reúnen los requisitos que en regla y han sido admitidos en esta Sección.

Sindicato Provincial de Trabajadores del Conservatorio.—Por la presente nota se pone en conocimiento de todos los compañeros que hayan solicitado su ingreso en este Sindicato antes del 1 de septiembre del año actual que pueden presentarse a recoger su carnet por esta Sección, calle de Francisco Giner, 23, todos los días laborables, de diez a una y de cuatro a nueve.—El secretario general, Fulgencio Sureda.

Juventud Socialista Unificada (Radio).—En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 10 de la Ley de la Juventud Socialista Unificada, Radio 10, a una reunión, que se celebrará mañana jueves, a las seis de la tarde, en la Casa de la Juventud (antiguas escuelas del Ave María, Dehesa de la Villa).

A las compañeras socialistas del Radio Norte.—Se ruega a todas las compañeras afiliadas a la Agrupación Socialista Madrileña y al Círculo Socialista del Norte, comprendidas en el Radio Norte, acudan a la reunión que se celebrará hoy día 14, a las siete de la tarde, en el domicilio de este Círculo, Raimundo Lulio, 5.

LABORA DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

ADMIRACIÓN SUSCITADA EN TODO EL MUNDO POR LA LUCHA HEROICA DEL PUEBLO ESPAÑOL DEFENDIENDO SUS DERECHOS Y SUS LIBERTADES DEMOCRÁTICAS TIENE UN RASGO CARACTERÍSTICO EN LA RESPUESTA MUNDIAL QUE SE LE HA PRESTADO. EL CAMPEONATO DE FUNDACIÓN DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL, SUSCRITO POR LA INTERNACIONAL OBRERA SOCIALISTA Y LA FEDERACIÓN SINDICAL INTERNACIONAL.

Hasta ahora, el total de las sumas recaudadas se eleva a 6.535,30 francos franceses. Las suscripciones continúan abiertas y se esperan otros cuantiosos donativos que harán aumentar estas aportaciones.

De otra parte, los trabajadores de Suiza han enviado al Comité español de Fondo de Solidaridad Internacional diez toneladas de leche en polvo, lo que representa una cantidad de 80.000 litros de dicho líquido, que será distribuido entre las mujeres necesitadas y niños de las guarderías de la ciudad de Ginebra. Los suizos de Suiza han enviado una ambulancia sanitaria a Barcelona.

La Confederación de Trabajadores Argentinos tiene anunciado el envío de un barco cargado de víveres y ropas. El barco, que se llama «Estimador», tiene a su bordo cien mil dólares para remitirlos inmediatamente a España. Los trabajadores ingleses han enviado tres camiones automóviles para la ambulancia británica que se halla camino de nuestro país.

Hasta ahora hay anunciadas dos expediciones de víveres que esperamos se encuentren pronto en poder del Comité español de Fondo de Solidaridad Internacional, para ser distribuidas convenientemente.

Una expedición importante de víveres se remitirá pronto a las regiones del norte de España.

Todo esto constituye un estímulo enorme para los combatientes y sus familias. El Comité español de Solidaridad Internacional publica en la prensa un boletín de la confianza y de la solidaridad de la clase obrera mundial.

NOTAS DE ARTE

Sindicato de Profesionales de las Bellas Artes.

batallones que operan en los diferentes frentes de batalla las siguientes prendas:

Al batallón Pasionario, 150 mantas. A la columna del comandante Perea, 70 mantas y seis pelizas de cuero.

Al batallón Octubre, 50 mantas, 60 pelizas de cuero, 60 trajes completos de paño y 60 polainas de cuero, una cuba de vino de 15 arrobas, dos cajas de café, diez cajas de cigarras puros.

A la columna Galán, seis pelizas de cuero.

Al batallón Joven Guardia, 210 trajes de paño completos, 200 impermeables, 200 pares de botas altas, 200 cajas de café, una caja de ginebra.

NUEVOS BATALLONES

Regimiento de Bala Rojas.—Como consecuencia de la salida para uno de los frentes del batallón Azafra, y cubriendo el cupo del batallón Marcelino Domingo, el Comité de estas Milicias ha abierto el reclutamiento para dos nuevos batallones. Ya en formación hoy, día, varían los nombres de José Giral y de Andrés Casás. Las inscripciones pueden hacerse de nueve de la mañana a una de la tarde y de cuatro a siete de la tarde, en el paseo del Cisne, 6.

Batallón Antifascista.—Se advierte a todos los antifascistas que quieren colaborar en el batallón Antifascista que deben alistarse inmediatamente en su cuartel general (Bravo Murillo, 37); con la advertencia de que se va a cerrar el alistamiento por ser este batallón de plazas limitadas.

CONVOCATORIAS

Juventud Socialista Unificada.—Todos los secretarios de organización y generales del Radio 9 de la Juventud Socialista Unificada se pasarán sin falta hoy, día 14, a las siete de la tarde, por nuestro domicilio, Francisco Rojas, 4.

Círculo Socialista del Norte.—Teniendo organizada este Círculo una Colonia Infantil de otoño, se pone en conocimiento de todos los compañeros enrolados en el séptimo batallón de Voluntarios de este cuartel general y los pertenecientes a este Círculo que quieren inscribirse a sus hijos en dicha colonia, cuyas edades estén comprendidas entre los seis y los catorce años, se dirijan a las oficinas de este Comité para proceder a la citada inscripción.

Se ruega a todas las compañeras afiliadas a la Agrupación Socialista Madrileña y a este Círculo, comprendidas en el Radio Norte, acudan a la reunión que se celebrará a las seis de la tarde, en el domicilio de este Círculo, Raimundo Lulio, 5, con el fin de cambiar impresiones y dar cuenta de las gestiones hechas por la Comisión nombrada en la reunión anterior.

Asociación Profesional de Estudiantes del Conservatorio (P. U. E.).—Se pone en conocimiento de todos los afiliados a esta Profesional que quedan anulados todos los carnets expedidos hasta la fecha, rogándose pasen por el local social (Zorrita, 5) a la mayor brevedad para su inmediata liquidación.

Cruz Roja Española.—El Comité central de la Cruz Roja Española ha fijado la fecha del día 20 del corriente para el reconocimiento médico de las aspirantes a alumnas enfermeras, que tiene presentada documentación en regla. Dicho reconocimiento se celebrará en las oficinas del Comité Círculo, 12, a las once de la mañana de dicho día.

Las aspirantes que tengan presentada documentación deberán pasar previamente por dichas oficinas (Sección de enfermería) para saber si reúnen los requisitos que en regla y han sido admitidos en esta Sección.

Sindicato Provincial de Trabajadores del Conservatorio.—Por la presente nota se pone en conocimiento de todos los compañeros que hayan solicitado su ingreso en este Sindicato antes del 1 de septiembre del año actual que pueden presentarse a recoger su carnet por esta Sección, calle de Francisco Giner, 23, todos los días laborables, de diez a una y de cuatro a nueve.—El secretario general, Fulgencio Sureda.

Juventud Socialista Unificada (Radio).—En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 10 de la Ley de la Juventud Socialista Unificada, Radio 10, a una reunión, que se celebrará mañana jueves, a las seis de la tarde, en la Casa de la Juventud (antiguas escuelas del Ave María, Dehesa de la Villa).

A las compañeras socialistas del Radio Norte.—Se ruega a todas las compañeras afiliadas a la Agrupación Socialista Madrileña y al Círculo Socialista del Norte, comprendidas en el Radio Norte, acudan a la reunión que se celebrará hoy día 14, a las siete de la tarde, en el domicilio de este Círculo, Raimundo Lulio, 5.

LABORA DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

ADMIRACIÓN SUSCITADA EN TODO EL MUNDO POR LA LUCHA HEROICA DEL PUEBLO ESPAÑOL DEFENDIENDO SUS DERECHOS Y SUS LIBERTADES DEMOCRÁTICAS TIENE UN RASGO CARACTERÍSTICO EN LA RESPUESTA MUNDIAL QUE SE LE HA PRESTADO. EL CAMPEONATO DE FUNDACIÓN DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL, SUSCRITO POR LA INTERNACIONAL OBRERA SOCIALISTA Y LA FEDERACIÓN SINDICAL INTERNACIONAL.

Hasta ahora, el total de las sumas recaudadas se eleva a 6.535,30 francos franceses. Las suscripciones continúan abiertas y se esperan otros cuantiosos donativos que harán aumentar estas aportaciones.

De otra parte, los trabajadores de Suiza han enviado al Comité español de Fondo de Solidaridad Internacional diez toneladas de leche en polvo, lo que representa una cantidad de 80.000 litros de dicho líquido, que será distribuido entre las mujeres necesitadas y niños de las guarderías de la ciudad de Ginebra. Los suizos de Suiza han enviado una ambulancia sanitaria a Barcelona.

La Confederación de Trabajadores Argentinos tiene anunciado el envío de un barco cargado de víveres y ropas. El barco, que se llama «Estimador», tiene a su bordo cien mil dólares para remitirlos inmediatamente a España. Los trabajadores ingleses han enviado tres camiones automóviles para la ambulancia británica que se halla camino de nuestro país.

Hasta ahora hay anunciadas dos expediciones de víveres que esperamos se encuentren pronto en poder del Comité español de Fondo de Solidaridad Internacional, para ser distribuidas convenientemente.

Una expedición importante de víveres se remitirá pronto a las regiones del norte de España.

Todo esto constituye un estímulo enorme para los combatientes y sus familias. El Comité español de Solidaridad Internacional publica en la prensa un boletín de la confianza y de la solidaridad de la clase obrera mundial.

NOTAS DE ARTE

Sindicato de Profesionales de las Bellas Artes.

INFORMACIÓN DE CATALUÑA

Nada habrá que escape, ha dicho Companys, al control del Consejo de la Generalidad

BARCELONA, 13.—El presidente de la Generalidad ha recibido a los periodistas y les ha dado cuenta de haber recibido varias visitas, entre ellas una Comisión del batallón Cataluña, formado por la Guardia Nacional Republicana, que lucha en el frente de Cebreros, y que le ha entregado una bandera monárquica, en la cual existe una inscripción que dice: «Viva España!», sobre las iniciales J. A. P. Esa bandera ha sido tomada a los moros y aventureros del Tercio extranjero.

«Cree que esta semana—añadió el señor Companys—será interesante por las disposiciones del Consejo de la Generalidad. Ya habrán visto ustedes el decreto aprobado con objeto de ordenar la vida local, suprimiendo los Comités locales y organizando los nuevos Ayuntamientos. A este decreto se adjuntan otros de gran importancia. El programa del nuevo Consejo, que tanta confianza despertó, por el anhelo de la opinión pública de imponer un ritmo, y una ordenación, y una responsabilidad a los organismos rectores de la vida pública, será cumplido exactamente. No tiene que haber, ni habrá, nada incontrolable ni perturbador, que perjudique y escape al control y a la dirección del Consejo de la Generalidad, que representa la voluntad concertada de todos los elementos fiscales y políticos antifascistas.—(Fébus.)

La Guardia Nacional Republicana entrega al señor Companys una bandera bicolor, tomada al enemigo en el frente de la Sierra

BARCELONA, 13.—Una Comisión de la Guardia Nacional Republicana, acompañada del jefe accidental del 19 Tercio, ha visitado al presidente de la Generalidad para entregarle la bandera bicolor de que ha hablado el señor Companys. Dicha bandera la tomaron al enemigo de Burghond, del frente de Cebreros, fuerzas del Batallón Cataluña, integrado por Guardia Nacional Republicana del 19 Tercio y milicianos. La acción de guerra fue cruenta. La bandera la enarbolaba un compacto grupo de facciosos. Las heroicas fuerzas del Batallón Cataluña llevan 18, como contribución de sangre, nueve muertos, doce desaparecidos y más de cien heridos. El presidente de la Generalidad ha agradecido profundamente la ofrenda y ha tenido cálidas palabras de elogio para todas las fuerzas heroicas que integran el Batallón Cataluña, que tan denodadamente lucha por la libertad y la República.—(Fébus.)

La Brigada antifascista se incauta de cuatro millones de pesetas

BARCELONA, 13.—Agentes de la Brigada antifascista practicaron un registro en el domicilio del secretario del ex obispo de Barcelona, Francisco Faura Arín. La diligencia dió como resultado la incautación de una copiosa documentación de carácter monárquico, así como unas banderas bicolors. Faura no pudo ser detenido, porque se encuentra actualmente, aunque se supone que no ha podido poseer una caja de depósitos en el Banco Hispano Americano, y abierta, se ha visto que contenía acciones correspondientes a diversas empresas, cuyo valor se calcula en unos cuatro millones de pesetas, valores que han quedado depositados en la Comisaría general de Orden público.—(Fébus.)

El absurdo del artículo 11 del Pacto de Ginebra

Es inadmisibles que un agresor pueda, con toda frialdad y durante meses, preparar un ataque, en tanto la Sociedad de Naciones sigue impotente.

LONDRES, 13.—El jefe del partido liberal en la Cámara de los Comunes, sir Archibald Sinclair, hablando ayer en Aberdeen, criticó la norma de unanimidad impuesta por el artículo 11 del Pacto de la Sociedad de Naciones.

«Es inadmisibles—dijo—que un agresor pueda, con toda frialdad y durante meses, preparar un ataque, en tanto la Sociedad de Naciones sigue impotente.

Es preciso que en lo por venir el Consejo tenga poder para adoptar medidas de salvaguardia de la paz y de las naciones amenazadas, sin que se vea obligado a guardar los votos de todos.—(Fabra.)

BANCO URQUIJO

En cumplimiento de lo que dispone el decreto fecha 7 del actual, publicado en la «Gaceta de Madrid» del día 10, en relación con el nombramiento de un representante de los accionistas de este Banco para formar parte del Comité directivo creado por decreto de 3 del corriente, se convoca a los señores accionistas para verificar la oportuna elección el viernes 16 de este mes, de diez a doce de la mañana.

La elección se hará por papeleta, y tendrán derecho a emitir su voto, por sí o representados reglamentariamente, los accionistas a quienes se les confieren los estatutos sociales.

Madrid, 13 de octubre de 1936.—El secretario general, José de Vitor.

TEATROS Y CINES

Las fronteras del amor (por Mónica). DOS DE MAYO.—(Teléfono 1745.) 4,30 (sesión continua); Idolos (de Buenos Aires). FIGARO.—Continúa 4 a 10. Emocionantísimo programa doble: La espía número 13 y La cena de los acusados. (Sillón, una peseta.) GENOVA.—Continúa de 5 a 9. Programa extraordinario: A toda velocidad (William Hayne y Magde Evans) y Las manos de Orlic (Peter Lorre y Frances Drake). GONG.—Continúa desde las 3 de la tarde: Enclenada (por Joan Crawford y Clark Gable) y Queremos cerveza (por Pampalinas).

HOLLYWOOD.—Continúa 4,30 tarde: Noche de fantasmas y DeDe. MADRID-PARIS.—Continúa desde 11 mañana. Butaca, 1,50; Temporada sobre Méjico (interesantísima película); segunda semana.

OPERA.—(Teléfono 1836.) 4,30 (sesión continua); Mascara. PALACIO DE LA MUSICA.—(Teléfono 16209.) 4,30 (sesión continua); Historia de dos ciudades (Episodios de la Revolución francesa). Primer estreno riguroso.

PRENSA.—(Teléfono 10909.) 4 (sesión continua); Contra el imperio del crimen (por James Cagney). PROGRESO.—Continúa de 5,15 a 9,15 (butaca, 1 peseta); Zom'ie (La legión de los hombres sin alma).

PROYECCIONES.—Función de 5 a 9: El delator (con Victor Mac Lagen). Sillón de patio, una peseta; sillón de principal, 0,80.

RIALTO.—4,15 y 6,30: El pueblo en armas (reportaje de los sucesos actuales) y Morena clara (en su 27 semana). Tarde: Butaca, 3 pesetas; principal, 1,50.

SALAMANCA.—(Teléfono 60823.) Continúa de 4 a 9: Historia de dos ciudades (Episodios de la Revolución francesa).

SAN CARLOS.—Continúa desde las 4,30; J. Vila Villal (en español). SAN MIGUEL.—6,30 (1 peseta); La novia de la muerte.

TIVOLI.—Continúa desde las 4,30: El corredor de maraton y Eva busca un papá.

VARIOS

CIRCO DE PRICE.—6,30: debut de la compañía de circo de grandes atracciones. Bäder, Pompoft, Teddy y familia.

Banderas para las Organizaciones Obreras

La compañera PACA VEGA se ofrece para su confección a precios económicos.

DOCTOR SANTEIRO, 3.

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes ptas.
Provincias, trimestre ptas.
25 ejemplares

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

PERSPECTIVAS DE LA TRAIÇÃO

España no es ningún su- puesto colonial

Aunque con lentitud, que la complejidad de los problemas hace disculpable, es evidente que conforme avanzan los días se observa un cumplimiento más eficaz de las posibilidades del Gobierno. No ya en el terreno de la guerra, sino en el sutil de la psicología, se va obrando un reajuste saludable de conceptos. Ha habido instantes de gran ofuscación. Todavía subsisten en ciertas zonas de la actividad sindical empujamientos teóricos de manifiesta imprudencia en el instante en que vivimos. Pero todo es explicable cuando el volumen del drama nacional determina neuralgias colectivas normales al desequilibrio de los sucesos. Confiamos, a la vista de los síntomas, que estos fenómenos remitirán, influidos por un orden de hechos dominantes.

No es necesario esforzarse mucho para que la opinión comprenda que peligros se oponen al designio profundo del pueblo español. Con ser tan desmesurados, desde cualquier perspectiva, los episodios de la guerra civil, hay algo superior a ella, y es el riesgo de que se convierta en una hecatombe de naciones. Quizá en la estimación creciente de este peligro radique el apaciguamiento, el talante razonable y severo que van tomando las cosas. La mera lectura de la prensa, si no bastara la intuición popular, dota al público de juicios precisos sobre las coyunturas en que es dable caer. Esa de la guerra mundial es ciertamente espantosa, y lo triste es que no vemos a qué optimismo asimos para que discurra sin rozarnos. La peor consecuencia de la rebelión de los militares españoles es que nos ha metido de hoz y de coz en un vértigo de intereses imperialistas, y aun se nos ha puesto de fianza por ciertos apetitos. Contemplando así, en su máxima y grave silueta, nuestra situación, cómo se empujehacen las discordias y diferencias entre los miembros del pueblo amado! Es como si flotando sobre una tabla, juguetes de un tifón, dos naufragos discutiéran deudas antiguas o el estilo de sus respectivos sastrés.

Tal vez los auspicios y el cariz de Europa, que sospechamos la incubación de un proceso monstruoso, según el cual se nos atribuye el papel de servir de campo de experimentación a la violencia imperialista. Todos los acentos de la ira, los gritos más aflidos de la dignidad, acuden a la pluma para definir la vileza de esos generales, de esos clérigos, de esos burgueses que se llamaban españoles, y han puesto a su patria, como un conejillo de Indias, bajo el bisturí de los Estados fascistas, a fin de que comprueben si existen entrañas en la civilidad o se trata de una superchería histórica. Contra tan miserable destino nos sentimos—nos sentimos, sin duda—compenerados todos los hombres de conciencia libre y de cultura social adecuada a nuestro tiempo. España es algo más que un supuesto colonial, y su derecho, algo mejor que una vaga tesis diplomática. En el subseulo de Europa, a estas horas, se está gestando un seísmo de resultados incalculables, que corresponde exactamente a las nubes que se cargan de svásticas. No todo ha de ser, como quieren los fascistas, bronce de cañones y epepays de masas de asalto. Si una vez nuestra raza dió pautas a los mares y a los continentes, otra vez puede darla a los pueblos intimidados por su propia inerxia. Y es aquí, en este pensamiento generador de rebeldías humanas, donde han de confluir cuantas energías contiene España. Los facciosos, que riegan de sangre los surcos nacionales, mientras dan a prueba, en los festines de los dictadores, cachos de nuestra soberanía, no vacilarán, con tal de salirse con las suyas, en convertir nuestro suelo en el campo de batalla de Europa. Contra esta enorme traición, todos los pechos un muro, todas las manos un puño, todas las voluntades un rayo fulminante.

EL COMITÉ EUROPEO DE AYUDA AL PUEBLO ESPAÑOL SE REUNE

Ossorio y Gallardo define las abominaciones del fascismo es- pañol y expresa su fe en el triun- fo de la razón

PARIS, 13.—El Comité europeo de Ayuda al pueblo español ha celebrado sus interesantes reuniones, el sábado por la tarde y el domingo por la mañana, en el Palacio de la Mutualidad.

Presidió el profesor Victor Basch, presidente de la Liga de los Derechos del Hombre, acompañado del profesor Langevin, de Isabel Blum, diputada socialista belga recientemente regresada de Madrid; de Gabriel Peri y Juan Zimowski, en representación de los Partidos Socialista y Comunista francés, respectivamente, y de los delegados de las organizaciones de Inglaterra, Suiza, Holanda, Checoslovaquia y Estados Unidos. Estaban presentes, en nombre de España, el profesor Jiménez Asúa y el señor Ossorio y Gallardo, venido expresamente de Ginebra para asistir a la reunión.

El presidente, Basch, leyó una lista de importantes adhesiones, entre las cuales se destacaban las de Jacques Duclos, secretario del Partido Comunista francés, y Norman Angell, nombre ilustre del pacifismo mundial. Una vez que Robert Chaudé, en nombre del Comité de Ayuda al pueblo español, hubo dado cuenta del envío a España de dos barcos de víveres y prendas de vestir, el profesor Langevin hizo un análisis profundo del discurso pronunciado por el ministro de la República Española camarada Alvarez del Vayo, en Ginebra, y del Libro Blanco del Gobierno español. El profesor Langevin terminó reclamando que la actitud de Alemania, Italia y Portugal fuera investigada por una Comisión Internacional que ofreciera garantías de imparcialidad.

El señor Ossorio y Gallardo pronunció un largo discurso en francés, interrumpido constantemente por las aclamaciones de los delegados. Explicó el carácter del Gobierno como Gobierno republicano, elegido democráticamente y legalmente constituido. Dijo que los anteriores Gobiernos demócráticos habían pecado por debilidad, y denunció el carácter reaccionario y antirrepublicano de la Iglesia católica en España, que, sin haber sido perseguida por los republicanos, se entregaba desde hace ya años a una propaganda fascista. Fustigó en términos sarcásticos a los fascistas, que se jactan de querer salvar el catolicismo, con ayuda de tropas mercenarias moras, y recuerda la guerra napoleónica, cuando el Gobierno, confinado en Cádiz, acabó por imponerse a todo el país, amparándose en la farsa de la legalidad catastrófica de la política de no intervención, «doctrina falsa en el principio e hipócrita en la práctica». Acabó expresando su fe en el triunfo final de la causa de la libertad de España, donde se desarrolla ahora un dramático episodio de la lucha entre dos civilizaciones que abarcan el mundo entero, y

En las oficinas de la Ejecutiva del Partido Socialista se admiten donativos para la suscripción nacional abierta con destino a las víctimas de la lucha antifascista.

NOTAS DEL FRENTE

Un combate desarrollado con la fría precisión de un ejercicio táctico

Las guerrillas avanzan bajo el fuego de las ametralladoras.—Los voluntarios de Cuenca calan los cuchillos
(De nuestro enviado especial, V. Gutiérrez de Miguel)

Amanece la mañana limpia y clara. El Sol desglosa las nubes, que se dividen descubriendo retazos de cielo azul. La carretera destaca su cinta plomiza, que se pierde en línea recta. A la derecha, el pueblo deja de ser una masa ocre y las humildes casas recorren su individualidad. Al fondo del pueblo, un camino diagonal marca la ruta al afán de tantos días. Los soldados que no han tenido servicio de parapeto van saliendo de sus refugios y se asean somera y rápidamente. A la puerta de su vivienda, el teniente coronel empieza su labor diaria de aliento y estímulo a sus muchachos. Con una juventud que ha triunfado del tiempo y de las vicisitudes de una larga vida, infunde a todos decisión y optimismo. Su silueta seña marca el punto de coincidencia de miradas fieles. Un breve diálogo con los oficiales, y éstos se separan del jefe para ponerse al frente de sus unidades respectivas. Se advierte la confianza mutua entre el mando superior y los mandos auxiliares; entre éstos y los soldados. Las órdenes se ejecutan rápidamente. Por el camino avanza el grueso de la columna guardando las distancias reglamentarias entre los escalones respectivos. Apenas el último núcleo ha rebasado la cerca que limita el caserío con el ancho campo, la columna se para y los primeros grupos se abren por los flancos. Los de la derecha van desdiciendo lomas de suave ondulación. De las casas de un pueblo a otro parten reflejos de sol que se quiebra en las fachadas enjabegadas. Las torres de uno y otro parece que se retan. El fuego se abre primero por el flanco de la derecha; los soldados, bravos soldados ya, se tiran en la cresta militar, y los fusiles, mediada el alza, rebasan con sus proyectiles la arista de la cresta topográfica. El fuego se advierte metódico y eficaz. Los soldados no tiran por un instinto defensivo, que las más de las veces hace estéril la munición. El empeño repetido les ha advertido ya cuáles son los objetivos que hay que batir, y contra ellos va dirigido el fuego. El enemigo contesta y atempera su defensa a la intensidad del ataque. El combate hay momentos en que adquiere la precisión fría de un ejercicio táctico. Nuestros soldados no están mucho tiempo tendidos en el trampolín de la loma, sino que a la voz de mando de los oficiales de grupo se ponen en pie y el sol funde sus siluetas sobre la cresta. Avanzan llevando como brújula el punto de mira de los fusiles; el pueblo, cuya posesión se busca, está ya a tiro.

Desde la torre, mudas las campañas, fundidas para cantar el «Y en la Tierra paz a los hombres de buena voluntad», tabletean las ametralladoras rebeldes, que cruzan sus fuegos sobre los accesos al pueblo. Nuestros soldados no se arredran; las guerrillas se abren con seguridad que enorgullece al mejor capitán. Contra la tierra, esportada por las primeras lluvias fecundas del otoño, apoyan los codos y los fusiles se tienden paralelos. De lejos los cañones abren sus bocas y el estamido seco empuja el viento y engendra círculos invisibles en la mañana solemne. Los nuestros dan la réplica, y los soldados avanzan bajo las rayas que los ojos no ven, pero el oído presiente, de una esgrima de baterías. El combate se ha generalizado y la artillería ruga a las espaldas de ambos bandos.

Por la izquierda, por entre la estela de brumas que marca el cauce del río, que templó viejas sedas, mohosas, ya de tiempo y de literatura, se percibe un clamor de motores. Los pájaros negros se destacan arrojados, manchando el cielo de malas intenciones. Sin dejar de disparar, nuestros soldados abren aún más sus líneas, y dos trinitores rebeldes dejan caer su carga de muerte. Dominando todos los incidentes del combate, se imponen las explosiones de las bombas. Fosas redondas se abren en la tierra, y trombas de polvo ensucian la atmósfera. Los pájaros negros describen sobre nuestros soldados, impertérritos, círculos anchos, y se van sobre el camino lechoso, que denuncia desde arriba el curso del río en la tierra. Los pechos se hinchán, aspirando vientos de regocijo. El empeño no ha dado resultado; no han abierto heridas más que en la tierra, que no sabemos.

¿Qué patriota de veras no se estremecerá al ver la política de Burgos? Burgos ha querido asumir la tradición patriótica, cargada de mitos, Santiago, Covadonga, Castilla, el Cid. Y en torno a este símbolo se han reunido iglesia, ejército, aristocracia y alta burguesía. Pero con ser este cuadro de importancia, sus lados carecen de ensambadura con la realidad vital del pueblo español. Isabel la Católica y el Cid actuaron con arreglo al genio popular que los impeña a cristalizar la nación. Nada tienen que ver con Franco, ese militar que abjura de su honor y no vacila en abrir la tierra española a las cabilas de Marruecos, al lumpen mercenario, a los italianos, a los alemanes y a los portugueses.

No creemos en los fantasmas, pero a veces nos imaginamos que la intensidad del perjurio levanta de los seculeros míticos signos de execración. Burgos ha quedado para siempre jamás deshonrado al alzar frente a Madrid un gobierno de felones, que des-

Los soldados lanzaron hasta ellos el jhurral triunfal. Los pilotos descendieron a escasa altura sobre nuestras líneas, y por los costados de los aparatos—bajales en el aire—se advirtieron puños en alto. Los aviadores leales buscaron, para dejar caer su carga de metralla, los emplazamientos de la artillería facciosa. Como arrastrados por el viento que empujaban las hélices, nuestros soldados, redoblado el brío, dieron pecho al enemigo. El pueblo estaba allí, quieto, indiferente y, como un sarcasmo cruel, era sólo la iglesia la que lanzaba mensajes de muerte desde la vieja torre ocre y desde el arco ciego de su puerta.

Nadie acusaba la fatiga de un combate mantenido con el mismo tesón. El Sol estaba ya en lo alto y las nubes eran blancas del todo.

Aún se mantuvo el empeño una hora más. El jefe, desde el centro de la línea, ordenaba ya el asalto. Una compañía de voluntarios de Cuenca, encuadrada por dos compañías de Milicias, al mando de un comandante, había calado ya los cuchillos para el asalto último. En el ángulo que formaba el camino con las primeras casas del pueblo estaban ya agazapados los primeros grupos de asaltantes. No faltaba más que salvar una pequeña loma. De nuevo aparecieron los trinitores rebeldes, y a juria de sus bombas detuvo el avance. El teniente coronel, para hacer honor a la victoria inminente, rapaba sus barbas canas. Sobre su silueta, magra y heroica, describieron los aviones su curva rencorosa, y el teniente coronel siguió, firme el pulso, su tarea. La metralla no deshizo los pelotones de asalto, y, rabiosos, los tripulantes de los pájaros negros clavetearon las líneas con las balas de sus ametralladoras. A la cabeza de un grupo que murió un teniente de Milicias, aguiereada la nuca. A su lado combatía un hermano suyo que le vio caer. Cuando llegó a levantar el suelo, la sangre de los dos había dejado en la tierra de pan una mancha roja. Sobre la frente todavía caliente el hermano dejó un beso largo. Lo besó por todos. Tomó en brazos el cuerpo, recuerdo ya de tantas horas iguales a las suyas, y, con paso seguro, lo retiró del sitio donde coincidió con la muerte, y en su última compañía fraternal lo trajo a Madrid.

Al retirarse los aviones rebeldes tuvieron la audacia de volar sobre el pueblo leal; las ametralladoras anti-aéreas, servidas con fría pericia por unos heroicos muchachos, abrieron contra ellos el abanico formado por varillas de balas. Se vio claramente que uno de los pájaros negros dejaba plumas, y los aviones, deshecha la formación, desaparecieron en franca huida.

Mediaba la tarde; los rebeldes, amparados por sus bases de fuego, seguían disparando sus máquinas, y nuestros soldados, heroicamente tenaces, con su teniente coronel en el centro, quedaban allí en espera de la hora definitiva del asalto, que tiene que llegar.

Un comandante de Milicias también resultó herido. En este sector nadie hurta su cuerpo a la muerte. Todos saben que la victoria que anhelan cobra por anticipado diezmos de sangre.

GLOSAS DE LA GUERRA CIVIL

Es Madrid el que debe asediar a Burgos; no Burgos a Madrid

España está sometida a un profundo avator. Tan desmesurado y complejo, que ya no es posible considerarlo como una solución de continuidad sin trascendencia en la vida española. Cualquiera de sus aspectos revela una anómala crisis de convicciones. ¿Ha sido nuestra existencia un terrible artificio? Eso cabe preguntarse mirando, por ejemplo, en lo que ha venido a parar el famoso patriotismo castrense. En la actual lucha civil hay algo más que una revolución: hay el reconocimiento de una gran superchería histórica. El instinto de las masas, al devenir intuición política, no erró al situar los términos del problema del patriotismo.

No era fe ni amor a la patria la inclinación egoísta hacia el poder y el orgullo de casta. Tampoco lo era el sentimiento defensivo de la vieja burguesía. La falencia pudo mantenerse bajo el escudo formidable de unas instituciones, de una prensa, de una literatura, de una tradición engolada. Y sólo la sacudida de una guerra civil, ha resquebrajado el tradicionalismo, poniendo al descubierto la pulpa podrida de las clases militares y burguesas.

¿Qué patriota de veras no se estremecerá al ver la política de Burgos? Burgos ha querido asumir la tradición patriótica, cargada de mitos, Santiago, Covadonga, Castilla, el Cid. Y en torno a este símbolo se han reunido iglesia, ejército, aristocracia y alta burguesía. Pero con ser este cuadro de importancia, sus lados carecen de ensambadura con la realidad vital del pueblo español. Isabel la Católica y el Cid actuaron con arreglo al genio popular que los impeña a cristalizar la nación. Nada tienen que ver con Franco, ese militar que abjura de su honor y no vacila en abrir la tierra española a las cabilas de Marruecos, al lumpen mercenario, a los italianos, a los alemanes y a los portugueses.

cuantizan el patrimonio solariego y lo lanzan a la voracidad de otras naciones, en el nombre de Dios y de las cosas del contrabandista March y del especulador Ruiz Senén.

La tradición ha muerto. La tradición oficial. Y a manos de sus proleitos de oficio. Pero la tradición vital, la de los comuneros, la de los oficios solidarizados, la de la cultura universalista, ha de proseguir, investida de nuevas formas, tras esta doliente operación sangrienta, que los militares y los fascistas han anticipado. El humo de las ruinas y el vaho de la sangre nos parecen manifestaciones del ritual que emplea la historia para continuarse. Desde los años primeros de la restauración, todo el proceso nacional ha consistido en la pugna que sostenían las fuerzas amantes de la tradición estática y las que servían de instrumento a la creación constante. El choque final es el que estamos padeciendo y gozando. Padeciendo, por los dolores que el pueblo sufre, por las injusticias y crueldades que lo traspasan. Gozando, por saber que ya no hay opción y que la vida futura exige para sí cuanto la vida muriente retenía y mordiscaba. En resumen, ésta es la verdadera revolución que se venía presintiendo.

La clausura de un ciclo y la apertura de otro, poblado de voluntad generadora y de saludable savia popular.

Burgos frente a Madrid. ¿Y por qué ha de ser Burgos el que asedie a Madrid y no Madrid a Burgos? La estimación a grandes rasgos, en todo su volumen, del sentido de esta lucha, debe multiplicar los ánimos de los combatientes. Con ser tan fuerte la perspectiva de las crueldades de los facciosos, para reanimar las virtudes defensivas del pueblo, debe pesarse más en su espíritu la idea de que líquida una teoría de siglos y le lega a sus hijos experiencias donde edifican hermosos hechos. Y en alas de este entusiasmo trascendental debe ofender, agredir, aniquilar. Porque es Madrid el obligado a asediar y asaltar Burgos, en nombre del porvenir, no Burgos a Madrid en nombre del vetusto tradicionalismo castrense y eclesiástico.

IMPERATIVO INEXORABLE

Para hombres y organizaciones, un solo deber: servir la guerra

Toda la insistencia que pongamos—y es mucha la que llevamos puesta—en exigir que nuestra atención se concentre de manera inexorable y absoluta en la preocupación de la guerra, será poca en orden al esfuerzo, individual y colectivo, que las necesidades de la guerra demandan. Nos preciamos de haber empleado, a ese respecto, un lenguaje sobremediano claro, exento de rebozos y vaguedades. Exento, sobre todo, de retórica falsa, que ningún beneficio, ninguno, puede reportarnos, y nos lleva deparado, en cambio, más de un contratiempo. La verdad, cuanto más cruda, más verdad es en circunstancias como las actuales. Pintando el peligro tal como es, sin disfrazar su gravedad y evitando fingir una alegría que a nadie engaña más que a nosotros mismos; llamando a capítulo de severidad a los indisciplinados; poniendo en la picota a esos milicianos que lo fueron por voluntad, no por obligación—aunque la obligación moral sea patente—, y escapando ante el enemigo antes de verle la cara, hacemos más, mucho más, por la victoria que acogidos a una literatura fácil de alabanzas y optimismos irresponsables. Las alabanzas, bien medidas y recortadas, para quienes las merezcan, que son muchos. Las censuras, tan agrias como deban ser, para quienes se hagan acreedores a ellas, que también los hay. La realidad de la guerra es tan profunda y dramática, que ante ella no valen convencionalismos de ninguna clase.

La guerra—remachemos el clavo—se gana por voluntad de todos; pero una voluntad disciplinada, unificada en una sola dirección y ajustada rigurosamente a un solo propósito: vencer. Las voluntades discrepantes, por muy geniales que se nos presenten, no sirven para el caso. Sirven, a lo sumo, de estorbo. No faltarían, ciertamente, ejemplos que citar de frentes de batalla en los que la suma numérica de elementos combatientes, mal elegidos, ha constituido, a la hora de rendir provecho, una resta de eficacia y, por consiguiente, un perjuicio notorio. Pocos y unidos valen más que muchos desacordes. La sentencia, eterna y aplicable a todas las situaciones, alcanza toda su verdad referida a la guerra presente, en la cual, no se olvide, las armas mejores son aquellas que nos da la moral. Con Milicias, militarizadas o no, rigidamente disciplinadas, la victoria se nos ofrece como segura. Con Milicias desmoralizadas, más atentas a lo accesorio que a lo fundamental, la victoria está, cuando menos, en entredicho.

Pero esa convicción no rige sólo para la vanguardia, sino para la retaguardia también. Que también en la retaguardia caben los desertores por pasividad o por torpeza. Combatientes de otro orden, pero combatientes al fin, somos todos los que en la retaguardia—una retaguardia relativa, por ejemplo, en el caso actual de Madrid—tenemos una misión a realizar. ¿Cuál? Aceptada su diversidad, todas ellas concurren en un vértice: ganar la guerra, contribuir a hacerla más corta. A nadie le está permitido hoy plantearse problemas de otra naturaleza. Ni a los hombres, ni a los partidos, ni a las organizaciones obreras. Lo que en tiempo normal constituye el capítulo de obligaciones de un partido político o de un Sindicato, no tiene hoy validez ninguna si no implica, a la vez, una función auxiliar de la guerra. Allí donde la guerra reclame la presencia de un militante, ese militante, quienquiera que sea, no tiene más que una consigna que atender: Presente. Todo lo demás, la vida interior de los organismos obreros o políticos, los conflictos que en relación con ella recaben atención, son, por importantes que parezcan en otras circunstancias, subalternos ahora. El ambiente de la guerra no consiste en evasiones de ninguna clase, por justificadas que se nos antojen. Militantes, partidos, organizaciones, necesitan obedecer un solo deber categorico: servir la guerra dándole lo que la guerra pide: hombres, disciplina, dinero, si fuere menester. Todo lo demás, transcendental ayer, sustancial nuevamente mañana, es ahora materia parva.

CUARTEL GENERAL DE MILICIAS SOCIALISTAS RECLUTAMIENTO DE MILICIAS. ¡MINEROS SOCIALISTAS: ALISTAOS!

A partir de mañana, jueves, día 15, empezará a realizarse el reclutamiento de mineros socialistas de las provincias de Huelva, Sevilla, Córdoba, Jaén y Ciudad y Real, en el Cuartel general de Milicias Socialistas, Palacio de Arquitectura, de la Ciudad Universitaria (teléfono 43663), adonde pueden acudir a inscribirse los interesados, todos los días, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Los solicitantes deberán acreditar su calidad de mineros socialistas con la firma de dos camaradas responsables de las cuencas mineras.

Los mineros socialistas andaluces, que desde hace un cuarto de siglo supieron conquistar revolucionariamente su libertad, están obligados, ahora más que nunca, a reconquistar allí las libertades perdidas. ¡Mineros! Por vuestra liberación, venid a nuestras Milicias! — EGOCHEGA, comandante responsable.

PARTE DE GUERRA DE AYER

En Barbastro se pasan veinte soldados a nuestras filas.—En la Sierra de Córdoba es rechazado otro ataque enemigo.—Es copado un puesto faccioso en Somosierra

Parte oficial único de las diez de la noche.

Frente del Norte y Noroeste. En las zonas occidental y centro de este sector, tranquilidad absoluta. En Oviedo, nuestras tropas luchan en las calles de la ciudad. El cuartel de Pelayo ha sido intensamente bombardeado por nuestras baterías. Las fuerzas de la República combaten con admirable arrojo y valentía, conquistando palmo a palmo la ciudad.

10 hombres y su dotación. Nuestras baterías de Guadarrama cañonean los emplazamientos rebeldes. En el sector de Bargas, la artillería leal hizo fuego durante toda la tarde sobre las posiciones enemigas, sin ser contestada.

En los demás frentes, sin novedad.

Contra "el bandolerismo fascista"

LONDRES, 13.—El Partido Comunista ha enviado a sir John Simon un mensaje pidiendo la prohibición de las organizaciones semimilitares fascistas británicas, la uniformación de las mismas, el uso de los cuarteles fascistas y, por último, que el Gobierno ponga término al bandolerismo fascista». — (Fabra.)

Contra el «bandolerismo fascista» Se le niega a Mosley el permiso para otro alarde público.

LONDRES, 13.—Las autoridades de Swansea han retirado al señor Mosley la autorización que le había sido concedida para celebrar el domingo una nueva reunión. — (Fabra.)

Casa Yustas
Gorras, Sombreros y Boinas.
Plaza Mayor, 30. Fuencabral, 128.
MADRID. Teléfono 36242.

MITIN PRO DEFENSA DE MADRID

Organizado por el Comité local del Frente popular de Madrid, se celebrará hoy, miércoles 14, a las seis y media de la tarde, en el Monumental Cinema, un mitin, que tendrá por base los diferentes aspectos de la defensa de Madrid, tema que queremos llevar al corazón de todos los madrileños que sienten ardientes deseos por la defensa de la causa. Los oradores que en el mismo tomarán parte son:

- PASCUAL TOMAS, por el Partido Socialista.
- PEDRO RICO LOPEZ, por Unión republicana.
- ANGEL PESTANA, por el Partido Sindicalista.
- DOLORES IBARRURI («Pasionaria»), por el Partido Comunista.
- JULIO JUST, por Izquierda republicana.

Presidirá EDMUNDO DOMINGUEZ, de la U. G. T.

Las localidades pueden recogerse en las diferentes Agrupaciones del Frente popular, mediante la presentación del carnet de afiliado, o por mediación del mismo. El acto será radiado a toda España.